

Tribunes – Carrières Magazine #116 – Juin 2025

Carrières ensemble

Bilan écologique : des choix structurants adaptés ?

Un bilan écologique dithyrambique est présenté dans le dernier Carrières magazine. Un cabinet opportunément commandité par la majorité l'avait exposé en conseil du 31 mars 2025, sans préavis ni communication préalable. Il n'aurait pas été sérieux de le commenter à chaud. Notre retenue ne vaut donc aucunement « approbation tacite ».

L'auditrice a visiblement été charmée par les interlocuteurs qui lui ont été présentés, et nous reconnaissons volontiers l'engagement de certains agents de la ville. Malheureusement c'est dans les décisions structurantes que les orientations n'ont rien d'environnemental. Le dernier Carrières Magazine l'illustre bien : l'année passée, 570k€ pour 2 parkings, dont celui, désert, en bord de Seine.

À l'image des années précédentes : 0,5 à 1M€ de surcoût pour le parking surdimensionné du centre médical. Et un surcoût similaire pour le Gymnase de l'Ardente en projet. Nos propositions alternatives ayant été ignorées.

Certaines avancées ont été obtenues contre l'intention initiale de la majorité. C'est le cas de l'aménagement cyclable rue de la Pâture, dans le prolongement de la passerelle Eole, resté bloqué par le Maire pendant plusieurs années.

Ce n'est, selon ses propres mots, que sous la pression des associations, et de la Région, que les travaux démarrent enfin. Son option irréaliste était de rogner le talus végétal SNCF, travaux colossaux et qui auraient artificialisé plusieurs centaines de m². À mettre en regard avec les 392 000€ qu'il a été nécessaire de dépenser aux Plants de Catelaine pour récupérer quelques dizaines de m², 16 arbustes et 4 arbres.

L'usine à gaz analytique du "rapport" commandité par la majorité, ne peut masquer les résistances à l'adaptation de cette équipe. Il n'y a qu'à comparer avec la qualité des nouveaux aménagements cyclables dont bénéficient déjà Chatou ou Croissy.